
金門縣金湖鎮民代表會第十二屆第十二次臨時會

第二次會議記錄

時　  間：中華民國110年 08月 20日上午9時

地　  點：本會議事廳

出席代表：蔡主席乃靖、林副主席麗芬、蔡代表建偉、蔡代表建立、李

代表秀華、林代表嘉森、陳代表秀卿、洪代表海水

列席人員：鎮長陳文顧、民政課長陳志衡、建設課長陳書文、社會課

長林蔚尚、觀光課課長陳雲龍、環保課長陳永要、行政課長

汪麗珍、人事翁慶隆、主計陳緯仁

主　  席：蔡乃靖

紀　  錄：李博豪

陳秘書翔景：

主席、副主席、鎮長、公所各位主管、本會各位代表，金門縣金湖鎮民

代表會第十二屆第十二次臨時會，本會應到出席代表人數8位，現

在已達法定應到出席人數，恭請主席宣佈開會。

蔡主席乃靖：

鎮長、各課室主管以及各位代表女士先生大家早，今天我們第十二屆

第十二次臨時會的第二次會議，今天的議程是審議公所提案及審議

代表提案，第三臨時動議，還有第四是審議人民請願案，，大家對

今天的議程有沒有甚麼意見？如果沒有意見我們會議正式開始。今天

臨時案有一案，我們請秘書處。

陳秘書翔景：

主席、副主席、各位代表大家早，現在報告第十二屆第十二次臨時會

提案編號第001號，類別建設，提案人蔡主席乃靖，連署人陳代表

秀卿、洪代表海水，案由：建請業管單位爭取規劃經費修建成功出海

口銜接尚義海堤，以防海水倒灌案。說明：1.有見於海堤尚義段於數

年前修建完成，兼具多項功能，成效顯著，唯獨遺漏成功出海口至

尚義一段。2.為維護尚義重劃區農民生技，並防範成功段海堤遭海水

侵蝕而倒灌形成災害。3.陳景蘭洋樓是本鎮熱門觀光景點，又是每年

花蛤季活動場所，既可防止海水倒灌又可發展本鎮觀光休閒場所。辦

法：建請業管單位積極爭取規劃設計建造經費。請審議。



蔡主席乃靖：

各位代表對提案有沒有甚麼意見？如果沒有意見，通過。

接下來是我們的臨時動議，各位代表女士先生對公所有什麼要做出？

林嘉森。

林代表嘉森：

人事

蔡主席乃靖：

人事官請上報告台

林代表嘉森：

人事官，請問現在臨時人員有幾位？

翁人事慶隆答詢：

臨時人員案日的有95位

林代表嘉森：

95位。約僱用呢？

翁人事慶隆答詢：

約僱6位

林代表嘉森：

約僱、約用全部加起來？

翁人事慶隆答詢：

約僱、約用53位

林代表嘉森：

約僱、約用53位，臨時人員95位都是清潔隊嗎？

翁人事慶隆答詢：

臨時人員有 50幾位是清潔，就是外面綠美化的

林代表嘉森：

這二種加起來，跟它其四個鄉鎮公所相比有人比我們多嗎？



翁人事慶隆答詢：

沒有

林代表嘉森：

平均都多少人？

翁人事慶隆答詢：

這部份我要再統計一下人員

林代表嘉森：

你再去了解一下。

因為這二天看起來，赤后山後續有可能再多編二個？有需求的話是

不是要再多二位？還有明年194、195還要再多二個，是不是共四個？

請主計。

陳主計緯仁答詢：

主席、各位代表先生女士大家早。

林代表嘉森：

主計，請教一下。現在如果像明年赤后山後續的維護人員，跟

194、195這二個地方勢必要再增人，問題是人越來越多的話，主計

這邊沒問題嗎？

陳主計緯仁答詢：

這個部份應該是要看各課室的需求，業務費的部份真的是有人力上

的需求，然後人事方面又符合員額限制規定，當然我們是會支持。但

是也要預算是可以挪用。

林代表嘉森：

所以錢是夠用，人再多都沒差？

陳主計緯仁答詢：

這個也不是這麼說。因為編列必需在經常門跟歲入是要平衡的，如果

是資本門的部份，就是可以移用以前年度賸餘。這個部份就要看歲入

是不是可以跟歲入經常門平衡。

林代表嘉森：

我們哪一年的歲入跟歲出是平衡的？



陳主計緯仁答詢：

哪一年有平衡喔…

林代表嘉森：

哪一年沒透支請您告訴我。

陳主計緯仁答詢：

它的平衡是經常門跟歲入平衡，我們現在每年度會比較多是因為我

們的資本門是移用前年度賸餘。

林代表嘉森：

一定是移用前年度賸餘。那我們現在前年度剩多少？鎮庫還多少錢？

陳主計緯仁答詢：

鎮庫去年度決算之後…您稍候一下我查。

林代表嘉森：

您先去查。觀光課長，現在陳景蘭洋樓那邊就是 5個人嗎？82是幾

個？

觀光課陳課長雲龍答詢：

2個。

林代表嘉森：

峰上巡檢司那邊是不是也 2、3個？

觀光課陳課長雲龍答詢：

2個。

林代表嘉森：

之後像我們昨天提赤后山後續可能會再多2個，對嗎？

觀光課陳課長雲龍答詢：

希望有啦！是看能不能由社區來協助。

林代表嘉森：

如果沒有這些計劃的話，是不是要多2個人？



觀光課陳課長雲龍答詢：

是。

林代表嘉森：

194要2個，195也要2個，對不對？如果照這樣的話，人就是一直

增加下去。所以才希望…社會課、鎮長也上來，我們先讓主計講一下。

陳主計緯仁答詢：

根據 109年度的決算，本鎮前年度賸餘是116,231,442元。

林代表嘉森：

鎮長107年上任時是多少？

陳主計緯仁答詢：

107如果要比較準確的數字我要看決算，我記得那時候是1.5億左右。

林代表嘉森：

所以到今年第三年，一年平均就是2、3千萬？

陳主計緯仁答詢：

平均在1千多至2千。今年度是1.9…。

林代表嘉森：

就是差不多2、3千嘛！

陳主計緯仁答詢：

1千 9百萬。

林代表嘉森：

2年差不多 4千萬左右，對吧？

陳主計緯仁答詢：

是。

林代表嘉森：

之前就跟鎮長講過，有些錢該花的花，像人員在定點維護，再來就

是為什麼要邀請各位上來，社會課去討論一下，我不曉得主計這邊



會不會有問題，就是像 194是不是可以結合后園？195是不是可以結

合夏興？到時候延到成功時，是不是可以跟成功社區做合作？移到

漁村就跟漁村，赤后山是不是可以跟塔后？這樣人就不用一直增加

下去。人員不用一直增加，請社區志工隊協助，請主計研究一下，是

不是有什麼配套或補助給他們，或是用加菜金的方式，還是什麼，

絕對比你用 2個人的經費還少，費用就不會一直增加。請1個人是長

久的，如果跟社區做結合，基本上，費用節省，而且社區又有在運

作，社區有在協助，那些點就會固定有人去，在社區附近，這些點

你不用怕沒人去，跟志工隊合作的話，有空他們就會去，或早晚去

走走，那邊就不會變成廢墟，使用率基本上光這些人來走動就有人

了，不會說隨時都沒人。問題是，這可能是觀光課的事，社會課管社

區，，人事這邊管人員控管，至於說是不是於法有據，就要主計這

邊來幫忙。這樣可以嗎？鎮長。

陳鎮長文顧答詢：

可以。

林代表嘉森：

不然明年這二個點就要開始了，亦后山、194、195，後年還有秀卿代

表、秀華代表建議的要再延伸出去，一樣的道理還要增人。主席，這

是不是就列提案？

蔡主席乃靖：

列提案，就是把你剛剛的質詢列入。

林代表嘉森：

就是請鎮公所橫向連結，觀光課這邊把我們托管維護的景點。

蔡主席乃靖：

由社會課這邊協調，是不是由社區志工…

林代表嘉森：

對，來共同維護，變成是社區環境營造，可以嗎？

蔡主席乃靖：

可以。各位代表有沒有人附議？有，二個複議。我們這個案子不決成

林嘉森的提案，海水跟秀華附議。請回。

各位代表還有沒有什麼其它的意見？陳秀卿



陳代表秀卿：

鎮長。

蔡主席乃靖：

鎮長請上報告台。

陳代表秀卿：

署立醫院要往我們鎮公所這邊轉角，我們地下室上去，每次車子上

去會不會覺得都看不到他們下來的車子？

陳鎮長文顧答詢：

是要進地下室這個停車場？

陳代表秀卿：

對。

陳鎮長文顧答詢：

要出去是感覺比較陡，但是男生是比較沒關係啦…我不是講女生有

問題。

陳代表秀卿：

可不可以把它一半弄成鐵欄杆、柱子，至少視線不會…上去來車不會

有危險性，可不可以這樣做？

陳鎮長文顧答詢：

代表這麼說我不太能理解。

陳代表秀卿：

圍牆敲掉。

陳鎮長文顧答詢：

用比較通透的欄杆做。

陳代表秀卿：

不用全部敲掉。

陳鎮長文顧答詢：



就看得到左右二邊的來車，視線比較好。

陳代表秀卿：

你不要全部敲掉，敲掉一半。

陳鎮長文顧答詢：

敲掉一部份。

陳代表秀卿：

至少人家署立醫院下來的車子可以看到我們出去，我們要上去也不

會有危險。

陳鎮長文顧答詢：

這個我們來研究。

陳代表秀卿：

研究一下，好不好？

陳鎮長文顧答詢：

如果可以我們就來處理。

蔡主席乃靖：

這個就請行政課那邊去考量。

陳代表秀卿：

麻煩一下，謝謝！

蔡主席乃靖：

還是一樣用鐵欄杆把它…

陳代表秀卿：

用鐵欄杆，不然真的是很危險，我坐過好幾次。

陳鎮長文顧答詢：

我們來研究看怎麼做。如果代表大家都同意這樣做，那我們當然就朝

這方向來做。

陳代表秀卿：



主要是署立醫院那邊也有在反應說他們下來是真的…。

陳鎮長文顧答詢：

如果要做是二邊都要做比較美觀、對襯。

陳代表秀卿：

是呀！謝謝！

蔡主席乃靖：

各位代表還有沒有什麼其它意見？如果沒有…鎮長請回。如果沒有其

它意見的話，今天沒有人民請願案，大家沒有其它意見的話，我們

第十二次臨時會就到此結束。謝謝大家！謝謝！


